
 

 

14 juillet 2023 

DISCOURS DE MONSIEUR LE MAIRE JEAN GORIOUX 

En introduction au feu d’artifice. 

Rassemblés en cette veille du 14 juillet nous célébrons notre Fête Nationale. Cette date a été retenue 
comme telle pratiquement un siècle après les évènements de 1789. A partir de là sont apparus 
gravés sur les frontons de nos édifices publics la devise de la nation « Liberté – Egalité – Fraternité ».  

Aujourd’hui que faisons-nous de ces trois mots fondement de la démocratie ? Si l’on regarde dans le 
passé on peut constater qu’en permanence des hommes et des femmes se sont battus, souvent 
jusqu’à la mort, pour défendre cette formule. Beaucoup de pays nous l’envie. Malgré tout cela les 
évènements récents de violence, de remise en cause du pouvoir ou de l’autorité, viennent ternir 
l’image de la nation, le sens de la démocratie. L’échelle des valeurs est bousculée sur la base de 
libertés individuelles, le collectif n’a plus de sens. On assiste a une forme de repli sur soi alors que 
plus jamais c’est l’ouverture aux autres dans le respect de chacun qui devrait s’opérer. Les causes de 
tout cela sont multiples et variées et chacun a sa propre analyse. En tout état de cause, c’est toujours 
l’autre qui est remis en cause. 

En parallèle de cela on assiste aussi à une désaffection profonde de l’utilisation du droit de vote, 
pourtant outil de base de la durabilité de la démocratie. Non la violence quelle qu’elle soit n’a pas de 
fondement démocratique. Elle dessert des pouvoirs obscures, non représentatifs, et souvent avec 
des ambitions peu glorieuses. 

Que faire dans un tel contexte ? Se serrer les coudes, avancer sur la base des principes fondateurs et 
historiques de notre pays, ne pas systématiquement regarder le changement avec un œil négatif et 
défiant, faire confiance, rester vigilant et espérer. 

Ce soir, en ce début d’été, nous participons à une rencontre festive organisée par le conseil 
municipal, le conseil municipal des jeunes, les parents d’élèves, le comité d’animation et autres 
bénévoles. Tous s’investissent largement dans notre vie locale et je les en remercie. Ils sont la petite 
lumière de l’espoir qui entretient et fait nos valeurs. 

Les services techniques sont aussi mobilisés autour du feu d’artifice. D’ailleurs les exigences en 
matière de formation, de sécurité, de validations administratives se durcissent et il n’est pas certain 
que l’on puisse à l’avenir continuer dans cette configuration. Quoiqu’il en soit, MERCI à Benjamin, à 
son équipe et aux sponsors de cette manifestation Luc Elec, Sedy Bat, Aquafilt, SARL Dany et Patrick 
Munsch qui nous permettent d’étoffer la prestation proposée. 

A tous, à chacun, bonne soirée, bel été de repos, de convivialité, bon courage à ceux qui travaillent. 

Merci de votre présence. 


